

EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales,	En la redacción de este periódico.	Toda obra que se remita á esta redacción
En los demás puntos. 20 " trimestre.	haciendo efectivo su importe adelantado. No	Reclamaciones y correspondencia, á su Di-	se anunciará gratis, publicándose en juicio
Fuera de España. 30 " "	se devuelven los originales.	rector D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 24 DE MARZO DE 1877.

Historiemos.

No es nuestro ánimo mortificar al señor Pórcel; su persona nos merece respeto y consideración, y si su nombre aparece hoy en las columnas de nuestro humilde periódico, es porque hay acontecimientos políticos en esta localidad, y hechos tan en armonía con la descomposición en que el antiguo partido unionista se encuentra, que aquello que nosotros un día presajiamos, ha venido á confirmarse con el tiempo.

Encontrándose de gobernador en esta provincia el Sr. Corbalan, digimos que la política de esta autoridad se reducía á dejar sin importancia al partido, un día potente, que seguía la bandera del constitucionalismo.

El presidente de la Tertulia progresista, D. Antonio Campos, fué de los primeros que abandonaron esta bandera, siguiéndole, el Sr. Laussat, que se contentó con formar parte como mero concejal de un Ayuntamiento moderado; y á este tenor iban en correcta fila los señores Bas, Pacheco, Chorro, Alted, Javaloyes, Guardiola y otros muchos, desprendiéndose de los brazos en que cogidos los tenía el partido sagastino.

La política que entonces se seguía nos hizo hablar lealmente y llamar la atención de los hombres mas caracterizados de aquel partido que se empeñaban en hacernos creer á toda hora lo que valía la entereza y virilidad de sus amigos, llegando á declararnos, por medio de su órgano en la prensa, una guerra implacable si nos atrevíamos á dudar de la consecuencia de estos. La candidez del colega llegó hasta el extremo de decirnos que aquí era de todo punto imposible llegar á formar un partido meridional.

Ante esta amenaza, y conociendo de antiguo la elasticidad de los unionistas, estampamos en nuestro número del 30 de Octubre de 1875, lo que van á leer nuestros lectores:

«La desgracia de este país consiste en que hay hombres, que aunque les den los mas soberanos puntapiés, su rabia dura el tiempo en que la mano sostiene el dolor de la parte castigada. Son así.»

Esto es lo que respecta á los hombres de esta capital, que en cuanto al núcleo de fuerzas que existía en la provincia, excepto el malogrado Sr. Capdepont, todos, absolutamente todos, se pasaron con armas y bagajes al campo canovista. Diganlo los campeones de la provincia señor Orduña, hoy gobernador de Alicante; D. Luis Santonja, que ve sus servicios recompensados con la senaduría vitalicia; D. Pedro Sala, con la senaduría elegible; D. José Amat que representa en las Cortes el distrito mas liberal y de-

mocrático de la provincia, el de Monóvar; y los hombres de segunda fila, los que bien podemos llamar capitanes de aquel ejército tan aguerrido, los señores D. Giro Perez, Orts, Samper y otros muchos.

Aquí entra, pues, la lastimera parte de nuestra historia.

Nuestros vaticinios se cumplieren, y la herencia del Sr. Corbalan la han recogido los que hoy vienen á regir los destinos de nuestra provincia, quedando solo al partido constitucional una docena de hombres que viven abrazados á su bandera y que nos dicen, parodiando á Escosura, que con ella se salvarán ó perecerán con ella.

Por aquellos dias, en el número 120 de nuestro periódico, decíamos lo que copiamos:

«Las operaciones que efectúa (el Sr. Corbalan) en el cuerpo del partido constitucional, estudiando su estructura, vá á concluir por resolver el difícil problema de la necrotomía, viniendo á parar, en que, cuando quieran volver los unionistas de su asombro, se encontraran, los pocos que quedan, en que el gobernador de la provincia, con el escarpelo en la mano va diseándolos y dejándolos en esqueleto.»

Ahora bien: El Sr. Pórcel vá á merecer una merced del Sr. Cánovas; su nombre figura en la votación de la Diputación provincial, como individuo de la Comisión permanente. Los constitucionales dicen que este candidato es suyo; los meridionales cantan victoria con esta adquisición ¿A quién debemos creer? A nuestro entender solo el Sr. Pórcel debe explicarlo, y hoy con más motivo que el día 21 de Octubre de 1875, que porque nos atrevimos á decirle que se hacia el *remolon*, y que por último *apechugaría* con el segundo distrito de la capital en las elecciones de diputados provinciales, nos valió una contundente respuesta en un comunicado que insertamos firmado por el Sr. Pórcel, del cual entresacamos solo un párrafo testual:

«Como no soy diputado, puede el periódico recoger esas dos cultas palabras, dejando á quien se encuentra tranquilo en su casa, sin posición política que pueda dar ocasión á malévolas apreciaciones, y á juegos que no estoy en el caso de calificar en estos momentos.»

Al comunicado del Sr. Pórcel contestamos que aunque estaba escrito con algun desenfado, retiráramos las palabras *remolones* y *apechugarán* con muchísimo gusto, porque nuestro ánimo no habia sido herir en lo mas mínimo la esquisita personalidad del Sr. Pórcel.

Más decimos, y vamos á transcribirlo:

«En verdad que son poco cultas las frases empleadas, pero nosotros teniendo en cuenta que hablamos con los partidarios del que pronunció ante el mundo entero *Que España era un presidio suelto* no pudimos pensar que andando el tiempo, ciertas palabras no habian de sentar bien á todos.»

Por lo demás, nosotros nos vemos sumamente honrados, insertando el comunicado que se nos remite.

Todo esto pasó entonces; y como aho-

ra por nuestras culpas y pecados nosotros seguimos en donde estábamos en 1875, lo cual no sucede al Sr. Pórcel que según parece dejó ya la tranquilidad de su casa y cual nuevo Aquiles vuelve á salir de su tienda para librar batallas, desearíamos de todas veras encontrar en el diccionario la palabra mas refinada y culta para poder preguntar al Sr. Pórcel, al siempre consecuente O'Donnellista, si al fin se ha decidido á ape.... no, esa palabra no; si al fin se ha decidido á compartir con sus compañeros las penas y sinsabores que el cargo de diputado ofrece, penas y sinsabores que se prolongan tanto cuanto el cargo se hace *permanente*.

Además, como nosotros cuando se nos mete en el cuerpo algo que no podemos digerir tenemos bastante fé y sobra de virtud para esperar, creemos que llegó el momento de que aquellas palabras vuelvan á ocupar el sitio que las corresponde, añadiendo hoy el imprescindible deber que tiene la respetable persona del Sr. Pórcel de decirnos, como lo exige el decoro político, si el antiguo adalid del general O'Donnell, se entrega por completo en brazos del Dios Cánovas, ó continúa al lado de sus antiguos y leales amigos.

Ramillete.

Hemos resuelto no regalar mas flores al atildado y meliflúo poeta el director de la cuarta plana; porque ha comprendido que la esencia de nuestros *bouquets* es mas fuerte que el humo de su incensario, y no pudiendo extraer de nuestras flores el aroma embriagador de la alabanza, mira nuestros ramilletes, tuerce el ceño y no los huele.

El ramo, pues, que hemos formado al salir esta mañana de nuestro ameno jardín, lo regalamos al primero que pase por la calle y quiera olerlo.

Rosa.—Malmaison.

Puesto que el día 31 de Diciembre de 1878, es el que termina el plazo que con el carácter de *improrrogable* se concedió al contratista de las obras del trozo 8.º de la carretera de Silla á Alicante, ¿estarán para tal dia los trabajos terminados?

Capullo cerrado.

¿Cuándo podrán abrirse á la explotación los trozos 6.º, 7.º, 8.º y 9.º de la referida carretera, cuyas obras debieron estar terminadas en 31 de Diciembre de 1874?

Hojas y cabo con espinas.

¿Cómo se ha resuelto el expediente que se formó con motivo de haberse llevado un huracanado viento la cimba del puente sobre el Algar, en la citada carretera?

En virtud de orden del Gobierno desde ayer han quedado suspendidas las funciones teatrales, hasta el sábado Santo inclusive.

Hace muchos que no se había ocurrido á ningun Gobierno semejante prohibicion, aunque siempre han sido respetados el Jueves y Viernes Santo, en cuyos dias, sin necesidad de mandatos, no se abrian al público las puertas de los coliseos.

¡Todo es progresar!

Sin duda el carácter presidencial, dentro del edificio de nuestra Diputacion, lleva en sí, como condiciones esenciales, la intolerancia y el anti-parlamentarismo.

No há mucho tiempo que en el salon de sesiones de aquella elevada Corporacion, se nos cayó el alma á los piés, contemplando á un señor Presidente que hizo alarde de valentia y de ilustracion, interrumpiendo á un orador, que por sus antecedentes políticos y de representacion, es una honra de nuestra Ciudad, sin considerar aquel Sr. Presidente lo elevado y lo imponente y lo respetable que es el sagrado derecho de defensa.

Y el Jueves último, en el mismo salon, presidido por un elocuente anciano, segun se nos informa, uno de los señores diputados, cuya palabra ha sido escuchada muchas veces con gusto, no pudo dejarse oír, porque la presidencia se lo impidió repetidamente.

De estos dos casos, el primero fué juzgado por todo el mundo, como inconsiderado é injusto.

Pero en el segundo, aunque lamentable tambien, vemos terrible y potente la mano de Dios.

¡Qué amigos buscas Be...nito!

Debemos creer á nuestro colega ministerial que asegura haber obedecido solo á un principio de conciliacion extractando la carta que á su compañerismo confiamos, no para que la extractase, sino para que la insertara íntegra.

Pero créalo el colega; en cuestiones tan concretas como esta, las habilidades sirven poco.

Le remitimos una carta, no un extracto de carta; si su espíritu de conciliacion, ó lo que sea, no le permitia insertar la carta íntegra, estuvo en el deber de decirnos francamente—*íntegra, no la publico; publicaré el extracto*— y nosotros éramos como autores los que debíamos decidir, pero permitirse el colega, no un extracto, sino una version libre de lo que le entregamos, eso, caro amigo, podrá ser muy bien intencionado; pero no es lo justo.

¡Ay querido colega!

¡Inteligenti pauca!

Las ternas votadas en la reunion de la Diputacion provincial y que van á ser elevadas al Gobierno con objeto de que éste elija entre los diputados que las forman los que han de componer la comision permanente de la Diputacion provincial, son las siguientes:

Primera terna de abogados y para vicepresidente.—D. José Maestre y Vera, D. Pascasio Lopez, D. José Reig.

Segunda terna de abogados.—D. Antonio Torres de Orduña, D. Romualdo Catalá, D. Ciro Perez.

Tercera terna.—D. José Porcel Plaza, D. Miguel Ainat, D. Nicolás Daigueville.

Cuarta terna.—D. Francisco de P. Orts, D. Francisco Samper, D. Joaquin Abargues.

Quinta terna.—D. Antonio Blanquer, don Francisco Moltó y Valor, Sr. Picó.

Para formar parte de las comisiones especiales de la Excm. Diputacion provincial, han sido elegidos los señores siguientes:

Comision de Hacienda.—Sres. Guardiola, Terol, Moltó, Martinez y Perez.

Carreteras.—Sres. Aranda, Avargues, Samper, Martinez y Cortés.

Beneficencia.—Sres. Percebal, Aynat, Daigueville, Ivars y Reig.

Instruccion Pública.—Sres. Bueno, Bellido, Porcel, Percebal, Campos (D. R.)

El Sr. D. Jorge García Montaner, ha tenido la amabilidad de dirijirnos la Circular que tenemos el gusto de trasladar á nuestras columnas, recomendando su lectura á todos los industriales y productores de nuestra provincia, los cuales tenemos la conviccion íntima, de que aceptarán con júbilo el pensamiento de nuestro amigo el Sr. García Montaner, porque se deja comprender á simple vista los resultados positivos que ha de proporcionarles á todos.

Hé aquí la Circular á que hacemos referencia:

Muy señor mio: A la manera que el hombre que no se respeta á sí mismo, no tiene derecho á exigir lo respeten los demás, el pueblo que por incuria se encierra voluntariamente dentro de los estrechos límites de su demarcacion municipal, sin presentarse dignamente ante el mundo civilizado, no tiene tampoco por qué quejarse del olvido en que se tienen las producciones de su suelo, de su industria y de sus artes.

Ahora bien, que la mayor parte, mejor dicho, que los 142 pueblos de que se compone la hermosa y fértil Provincia de Alicante, tiene cada cual sus especialidades sin rival en productos agrícolas metalúrgicos ó industriales, no hay por qué esforzarse en demostrarlo, puesto que todos lo sabemos.

Bajo de tales supuestos falta solo el que usted y demás productores de la Provincia comprendiendo sus verdaderos intereses y haciéndose superiores á su injustificable y crónico abandono, se esfuercen por salir del mísero aislamiento en que vejetan oprimidos, decidiéndose á exhibir las especiales producciones de sus respectivas localidades, reuniéndolas al efecto en comun en la Capital, desde donde pueda volar su merecida fama al resto de España y á las demás Naciones.

Al efecto me permito rogar á V. se sirva remitirme, por vía de ensayo, una pequeña porcion de las mas importantes producciones de esa localidad que, juntamente con las de los restantes pueblos de la provincia, vendrán á formar un tan curioso como interesante muestrario de sus fuerzas productoras, que en su dia podrá servir de estímulo y base para una Exposicion Provincial permanente.

Sin mas aspiraciones por mi parte que las de contribuir en cuanto de mí dependa al enaltecimiento de esta privilegiada y virgen Provincia, llamada por la feracidad de su suelo, por la laboriosidad é inteligencia de sus honrados moradores, y por la ventajosa posicion geográfica que ocupa en el mapa Europeo, á un próximo y brillante porvenir, ofrezco á V. y demás productores de aquella el dar á conocer al público cuantos objetos se dignen remitirme al intento, exponiéndolos para ello en local conveniente, y ocupándome de su bondad é importancia por medio de la Prensa, con arreglo á los datos y noticias que acompañen al remitírmelos.

A poco que V. y demás señores á quienes con igual objeto me dirijo, sometan mi pensamiento al tamiz de sus ilustradas inteligencias, me persuado se apresurarán á responder satisfactoriamente á mi tan desinteresada como patriótica invitacion, y en tal supuesto le anticipa las gracias mas expresivas este su atento seguro servidor,

Q. B. S. M.,

Jorge García Montaner.

Alicante 15 de Marzo de 1877.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.
de El Graduador.

Madrid 22 de Marzo de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Agriáanse mas y mas cada dia las cuestiones surgidas entre radicales y constitucionales, y los dos artículos publicados ayer en «El Imparcial» y en «La Iberia» hoy, han venido á aminorar esas diferencias. Créense unos y otros los verdaderos representantes del

partido mas liberal, y no recuerdan sin duda aquel dicho de Napoleon I: «la ropa sucia debe lavarse en casa.» La verdad es que no están hoy los radicales lo mejor dispuestos para representar nada estable, por lo mismo que tan divididos se encuentran, y no son tan pocos los constitucionales, sacrificándolo todo al deseo de su poder, los que pueden poner en práctica los verdaderos principios liberales. Resumen de todos los trabajos que se están llevando á cabo: ninguno y quedarse las cosas tales como estaban hace dos meses; pues ninguna de las fusiones intentadas tendrán verdadero éxito. Lo he creído así desde el primer dia, y hoy me afirmo mas y mas en mis creencias, al ver que antes la patria y de la liberal, ponen unos y otros sus miras personales y su medro particular.

No es un secreto ya para nadie que en una casa del barrio de Pozar de esta corte se reúnen de algun tiempo á esta parte algunos carlistas de los que mas se significaron en la pasada contienda, un titulado brigadier de las filas de don Carlos, oficial que era de un cuerpo facultativo de nuestro ejército, preside las citadas reuniones, en las que se traman toda clase de proyectos, y se alientan esperanzas que naturalmente se fundan en los sueños mas quiméricos. No falta quien asegure que los pasquines fijados estos dias en algunas esquinas con el lema de «Centro vengador ejecutivo», ha partido de aquel centro de absolutistas, quienes pretenden de esta manera, mantener la alarma en los espíritus débiles, con intento acaso de llamar la atencion sobre otra parte, en tanto ellos se entregan á sus ridículos conciliábulos. Por otra parte hay quien atribuye dichos pasquines á algunos que se encuentran incapacitados para realizar sus aspiraciones en el terreno legal, y tampoco falta quien cree que los mismos ministeriales pudieran muy bien ser sus autores con ánimo de robustecer de esa manera su poder que hoy no deja de estar bastante quebrantado.

No crea V. sin embargo, en ciertas profecias y vaticinios que se hacen sobre próxima caída del ministerio que preside el Sr. Cánovas, hoy por hoy nada existe que pueda probar verdaderamente esa especie, y bien sabe V. que en estas cuestiones procuro recoger siempre las mas autorizadas noticias, siendo las que hoy tengo, muy contrarias á esa idea.

Hé aquí ahora algunas noticias menudas.

Sigue paralizada la cuestion del Senado, pero segun parece, todos los trabajos estarán ya preparados para cuando regrese el Sr. Cánovas, quien puede no lo haga tan pronto como estaba anunciado.

El Sr. Duque de Sexto, cuya salida para Cadiz se viene anunciando hace algunos dias, no se ha movido aun de la corte, ni se sabe todavía cuando emprenderá el viaje.

Algunos relacionaban hoy estas detenciones con la comida á que asistió el Sr. Marqués de Sardoal, y con el artículo publicado ayer por *El Imparcial*, que suponen especie de memorial solicitando el poder.

Todas estas noticias las doy á beneficio de inventario, y sin salir garante de su actitud.

Ya no es á Alicante á donde irá de gobernador el Sr. Romero Leal, secretario del Gobierno de esta provincia, sino á un alto punto en el ministerio de la Gobernacion, ocupando su vocante el Sr. Marin, oficial de la secretaria de aquel departamento.

Pasado mañana saldrán de esta el Sr. Sagasta y los cazadores invitados por el Duque de la Torre; como entre los invitados figuran hombres de todos los partidos, ha perdido ya toda la importancia que se le daba esta fiesta con que el general Serrano obsequia á sus amigos.

Suyo afectisimo,

El Corresponsal.

Barcelona 21 Marzo de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Segun se desprende del anuncio fijado al pié de la locomotora que ha exhibido en la última Exposicion de esta Capital, la compañía de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, antes de terminar el presente año se abrirá al público la explotacion de toda dicha linea. Es indudable que los trabajos para llevarla á cabo se activan de una manera notable, y de continuar así, no hay duda que dicha empresa cumplirá fielmente el

el compromiso contraído, lo cual reportará incalculables ventajas á esta ciudad. Actualmente la línea férrea termina en Gerona por la parte de España, y en Banyuls-sur-mer por la de Francia debiendo recorrerse en coche el trayecto que media entre ambas poblaciones, para lo cual se emplean unas diez horas aproximadamente, pero son tantas las incomodidades que se experimentan, tanto por esta vía como por la de Perpiñan, que apenas viaja nadie, en términos que á primeros de Enero fuí á este último punto, y no recorrieron todo el camino mas que tres pasajeros.

Ayer se cerró oficialmente la exposicion de productos catalanes que se inauguró en esta Universidad el mes pasado. Asistieron á este solemne acto las primeras autoridades y comisiones de esta Diputacion, Audiencia, Instituto, Escuelas especiales, Sociedad económica de amigos del país y Fomento de la produccion nacional, habiendo empezado la visita á las dos de la tarde y terminado á las seis, en cuyo tiempo recorrieron todas las dependencias de la Exposicion, estudiando detenidamente los objetos expuestos y haciéndose cargo de las observaciones que hacian los espositores. Antes de terminar este acto fué repartida á los mismos una sentida allocucion, elegantemente impresa, en la que les daban las gracias las autoridades y corporaciones aludidas por la manera brillante con que habian secundado á los iniciadores de tan notable Certámen.

Continúan llamando la atencion las conferencias que se celebran en el *Ateneo barcelonés*, La última ha corrido á cargo del eminente Doctor D. Narciso Carbó, que ha sostenido una importante tesis sobre la *tisis* tuberculosa que ha desarrollado de una manera notable, estendiéndose en profundas consideraciones acerca de las causas determinantes de la misma, de las que no son ajenas las vigiliias, y el exceso del trabajo de los niños de ambos sexos ocupados en las fábricas.

Seria de desear que las importantes conferencias del Dr. Carbó se diesen á la estampa, para poder apreciar debidamente los profundos conocimientos y la sana doctrina que en ellas campea.

Con los últimos telegramas recibidos de Madrid anunciando el pago en ésta de 174 por 100 á los tenedores de papel de la Deuda, y la conversion de los cinco cupones vencidos en títulos del 2 por 100 amortizables, nuevamente creados se ha animado algo esta Bolsa, habiéndose hecho hoy algunas compras al tipo de 11'25. Si las promesas se cumplen es de esperar una nueva, aunque no muy importante alza, en los valores públicos.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

NI EN MARRUECOS.—Las constantes pedreas que un sin número de chicuelos vienen haciendo de algunos dias á esta parte en el Arrabal Roig, nos hace creer que vivimos poco menos que en Marruecos; pues no hay ser humano que se atreva á atravesar la carretera del Postiguet, sin esponerse á sufrir las consecuencias de esos desmanes, que pueden costar bien caras.

Llamamos seriamente la atencion de la autoridad sobre este grave asunto, y esperamos que pondrá el correctivo que se merece.

RECTIFICACION.—En nuestro número de ayer, publicábamos un suelto, dando cuenta del resultado de la causa seguida contra nuestro director, y en el segundo período donde se lee: prestó Ariadua su *violín*, debe ser, prestó Ariadua el *ovillo*.

INCENDIOS.—Hace muy poco tiempo ocurrió un pequeño siniestro en Creillente, á D. José Candela y Mas.

En diferentes ocasiones nos hemos ocupado de las diligencias que muestra siempre la sociedad «La Union,» tanto para el pago de los

grandes incendios, como los de escasa importancia.

Esta compañía, la mas antigua de España, está representada en esta provincia, por don Manuel Romero, Castaños, 16, segundo.

SUICIDIO.—*El Rappel*, dá cuenta del suicidio de una jóven en la estación de San Lázaro.

La infeliz, que vestia elegantemente, despues de tomar un billete, entró corriendo en la sala de espera y se precipitó en un coche de primera clase.

A los pocos instantes salió por la portezuela opuesta, y despues de haber cubierto su cabeza con el abrigo que llevaba, colocó su cuello sobre uno de los rails.

El tren de circunvalacion partió, y á los pocos momentos los empleados encontraron sobre la vía, el cadáver de una mujer con la cabeza separada del tronco.

Inmediatamente se dió aviso al jefe de la estación y al comisario de policia que se hallaba de servicio.

Una carta con el nombre y domicilio de la víctima, fué encontrada en uno de los bolsillos de su traje.

INTERESANTE.—Calle de Teatinos núm. 8, escritorio, se compran láminas completas, residuos y nueve décimas del Empréstimo de 175 millones de pesetas.

DEVOCIONARIOS.—En la libreria de la calle Mayor número 34, y en el sitio que ocupaba el Bazar Lucentino, encontrarán las elegantes damas un completísimo surtido de devocionarios.

Los hay de un gusto tan esquisito, que estamos seguros han de satisfacer los deseos de las personas que con predileccion buscan la última novedad, unida á los precios sumamente económicos.

VARIEDADES.

Un hombre feliz.

CAPITULO II.

Aficiones literarias de D. Benito.

(Conclusion.)

¡Cuán veloz pasa el tiempo! Seis meses justos han trascurrido desde que en mal hora se casara D. Benito. ¡Cuántas contrariedades y amarguras en tan poco tiempo!

Por fin D. Benito renunció á su amor y dedicóse á la bella literatura; se hizo periodista, autor dramático y novelista.

Pero estaba escrito que D. Benito fuese siempre desgraciado. Las ideas democráticas que sustentara D. Benito no gustaron al gobierno, y nuestro hombre fué tenido por un demagogo terrible; sin fé ni ley, y por poco visita las Marianas por cuenta del Estado; sus dramas gustaron tanto, que el público demostró su agrado silvando y gritando de una manera infernal, y en cuanto á sus novelas, no encontraba editores que se encargaran de darlas á la estampa.

CAPITULO III.

La catástrofe.

Era el mes de Enero, y en uno de esos dias horrorosamente frios; perder la capa el 17 de aquel mes, era firmar la sentencia de muerte; las pulmonias estaban á la orden del dia; no se oian mas que noticias de gente que habia perecido víctima del frio; Madrid daba miedo con aquel maldito invierno. Para la gente acomodada, del mal el menos; pero D. Benito no pertenecía al grémio.

La noche de aquel dia habia de sérle fatal á nuestro hombre; empero no precipitemos los sucesos.

Procedamos con orden.

¡Qué bueno es el orden!

Fusilan á uno y se exclama: Era un conspirador, un perturbador; averiguado el caso, resulta ser un inofensivo ciudadano.

¡Viva el orden!

¿Que mandan hoy cuatro aventureros políticos? No señor, son por el contrario, personas de orden, digalo el martirologio de la prensa y del industrial, y del labrador y de...

¡Alto! A la voz de alto vuelvo los ojos á D. Benito, que atraviesa con lento paso la calle de la Paz, entra en la de Carretas, sigue por la calle Mayor hasta la del Olvido, y párase delante de la puerta señalada con el núm. 5.

Alli vive D. Benito.

Sube cuarenta y tres peldaños y se detiene á la puerta del piso segundo, izquierda.

Son las 11 de la noche, y D. Benito que acostumbra retirarse á la una, no quiere llamar por no sobresaltar á su esposa.

Saca un llavin y abre la puerta, cruza un corredor, empuja la entreabierta puerta de la sala y ¡horror! en el sofá yace su esposa doña Nicomedes en brazos de un apuesto mancebo, rubio como un querube, elegante y que en vez de sobresaltarse, mira con lástima al burlado esposo.

Doña Nicomedes parece sorprendida; pero no exhala un grito ni pide perdon, ni siquiera trata de disculparse.

Una oleada de sangre subiendo del corazon á los ojos, ciega á D. Benito que, silla en mano, se lanza sobre la adúltera y de un silletazo, mató á los amantes.

De un tiro dos pájaros.

Poco despues, cae á su vez sobre sus víctimas. Era cadáver.

Han trascurrido ocho años y todavía hoy se habla en la calle del Olvido de la terrible venganza de D. Benito.

—¡Fíese V de Beatas! exclama un guason despues de leer la infidelidad de doña Nicomedes, y en verdad que con razon, pues sabido es, que detrás de la cruz, suele andar el diablo.

FIN.

R. Sevilla.

Alicante 14 de Marzo de 1877.

SECCION LOCAL

En el lugar correspondiente insertamos el anuncio de los específicos del acreditado especialista de Madrid doctor Morales, que tan justa fama gozan y tanta aceptación merecen en España y en el extranjero, donde les tributan los mayores elogios, los principales periódicos, tanto políticos como científicos.

Para la curacion radical de las blenorragias, blenorreas (purgaciones) y las lencorreas (flores blancas) es una verdadera adquisicion la que ha conseguido con la *Inyeccion-Morales* y *Polvos Depurativos* y *Atemperantes*, no siéndolo menos, ni escaso el tiempo que consigue con sus célebres *Pildoras Tónico-genitales*.

Felicitemos al Dr. Morales, por sus constantes desvelos en pró de la humanidad doliente.

SUPERIOR QUESO DE BOLA ham. burgues, á 7 1/2 rs. libra. San Fernando, 18. Almacen.

PETROLEO REFINADO de 1.ª clase. Cajas de dos latas á 76 reales vellon. Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, núm. 14.

QUE GANGA!—En la acreditada fabrica de bebidas de D. José Polo, se venden á 5 reales, botellas de infinita de clases de licorés. Devolviendo el casco, á 4 reales. Calle Labradores, núm. 17. 10—30

ULTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid, 22, 9-30 noche.

«El Imparcial» declara inexacta interpretacion de los ministeriales artículo anteayer

Rey desembarcó Cádiz.

Círculo Union mercantil acordó aplazar treinta dias resolucion definitiva sobre cambio billetes Banco.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

Palomares.

Verdaderas novedades en perfumería, polvos, de punta de diamante, oro y plata para reuniones y Teatro. Lo más nuevo en extractos dedicados á S. M. Alfonso XII, Jabones de lujo, ricas Pomadas, Blach de Liz para trasformarse, Agua Labande, Botot, Colonia y Florida legitima. Cosméticos de todos colores. Brillantina, Vinagres, Polvos dentríficos y Estuches misteriosos para pintarse.

Además las novedades siguientes:

Acaba de recibir chales de merino con flecos de madroños y de seda riquísima con delicados bordados blancos y Cardenal Elegantes Fichú azul merino, rosa, cardenal y azul pálido. Lo más precioso y original que se conoce en Chalmas para señora. Novedad en mangutos nunca vistos. Bonitas Leontinas bordadas. Caprichosos cuellos y puños, blancos, colores y negros. Flecos Lana y seda de todos colores. Novedad en botones de raso, escocés, sateo, ca chimir, milan, terciopelo y piqué. Galones y agremanes seda. Adorno piel y pluma. Completo surtido de puntillas blancas y negras de seda y valencian. Tiras y entredosas bordadas.

Guantes de primera para señora, caballero y niño, surtidos de piel del Rusia, de seda, hilo de Escocia, ante, para montar de castor, y blancos finos para la oficialidad. Elegantes devocionarios y albums de nácar, masflechoncha y negros. Notables sombrillas de gró. Medias de lana para señora y niños. Cintas labradas anchas de todos colores. Carriles y abriguetos para niño, lo más nuevo de la temporada. Además todo lo que pertenece al ramo de Cepillería y Peluquería.—Alicante, Mayor, 10, frente a Casino.

ESPECIFICOS

DEL
DR. MORALES

Café Nervino medicinal; acreditado é infalible remedio árabe, cabeza, del estómago, del vientro, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 rs. caja.

Panacea anti-sifilitica, anti-venérea y anti-herpética; cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periodos.—30 reales botella.

Inyeccion-Morales: cura infaliblemente en muy pocos dias sin mas medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 250 gramos.

Polvos ivdepuratos y atemperantes: re mpla zaventajosamente á la zarparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

Pildoras tónicos-genitales, muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30. rs. caja.

Los especificos citados se expenden en las principales farmacias y droguerías de Alicante y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:

DR. MORALES.—ESPOZ Y MINA, 18.—MADRID.

Nota.—El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus especificos, comprobados en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite consultas por escrito previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18 MADRID.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las pérdidas uerzas y recobra a salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucción para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manu Martinez, calle Mayor 45. Almoradí, D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres, Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Corribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, res. Rodriguez Hernandez, mayor 27 y 29. Moreno Miquel, Arenal 2, y Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blandeo y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabia. Climent y Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 30 calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento de tableros de excelente calidad y buenas dimensiones, que se espandan al por mayor y menor á precio arreglado.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY, POR VAPOR.

COMPANIA

NAVEGACION



POR VAPOR.

AL

PACIFICO

LINEA REGULAR SEMANAL,

VAPORES CORREOS INGLESES

para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Isla y Callao de Lima y todos los puertos del Pacifico, tocando cada 15 dias nambuco y Bahia.

De Liverpool todos los miércoles. De Santander, una vez al mes.
De Burdeos todos los sábados. De Coruña, dos veces al mes.
De Lisboa todos los miércoles. De Vigo, dos veces al mes.

De Alicante los domingos. Los pasajeros de 1.ª y 2.ª pueden anticipar salida.

PRECIO DE LOS BILLETES.	A PERNAMBUCO, RIO-JANEIRO			MONTEVIDEO, BUENOS AIRES.			ARICA-ISLAY ó CALLAO, VALPARAISO.		
	1.ª Rvn.	2.ª Rvn.	3.ª Rvn.	1.ª Rvn.	2.ª Rvn.	3.ª Rvn.	1.ª Rvn.	2.ª Rvn.	3.ª Rvn.
Desde Alicante (via Lisboa).	2554	1970	1070	3320	1970	1186	6384	4078	2700
Desde Lisboa.	2700	1960	1175	3430	1960	1175	6700	4200	2800

En los precios desde Alicante está comprendido el billete del ferro-carril hasta Lisboa y la manutención á bordo.

Los magníficos buques de esta Compañia reúnen todas las comodidades, adelantos conocidos. Trato inmejorable. Los señores pasajeros que teniendo el billete quisieran diferir su marcha, pueden hacerlo avisando á la Agencia para informes, pasajes y fletes, dirigirse al agente de la compañía en Alicante D. José Carratalá Blanes, Gravina, 14.

CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Amerigo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que son los siguientes:

	Para los carpinteros y demás oficios	Plan
Maletas	Puntos de Paris.	Tornerosomhusos
Sombrereras.	Visagras, todos tamaños.	Escoplones.
Bolsas de viaje.	Pecnios. id. id.	Barrenas mango boj.
Frascos de paja.	Ficidas. id. id.	Azuclas inglesas.
Cubiertos de metal blanco.	Tornillos. id. id.	Hierros de cepillos.
Cucharillas de café.	Cerraduras. id. id.	Compases.
Cuchillos.	Pom. s cristal y latón.	Tornillos de mesa y mano.
Navajas.	Pasadores todos tamaños.	Pirchetas de a'bañil.
Tijeras.	Candados.	Triángulos ingleses.
Cortaplumas.	Picaportes.	Terrajas.
Petacas.	Tenazas.	Fileras.
Carteras.	Alicates.	Triscadores.
Portamonedas.	Martillos.	Saca-bocados.
Boquillas.	Limas.	Berbequies.
Pipas.	Escofinas.	Timbres de puertas.
Hules.	Verdugos.	Campanillas para id.
Büttapercha.	Sieras.	Llamadores.
Gatidores.	Cepillos de dientes y uñas.	Barrenas salamónicas.
Lendreras.	Serruchos.	Pomos para camas.
Cepillos de dientes y uñas.	Planchas de vapor.	Clavos de hierro.
Collares para perro.		

Recientemente se ha recibido un grande y variado surtido de bellísimas sombrillas para señoras, y en particular juguetes para niños y niñas.

Le que está llamando la atencion de las señoras en este establecimiento, es el soberbio surtido de abanicos del mas exquisito gusto y la mas alta novedad.

Hay tambien adornos de cabeza, para señoras, de todos gustos y diferentes precios.

YA LLEGÓ.

Establecimiento de Antonio Guillem. PRINCESA, 32.

Decimos- ya llegó, por que en este establecimiento se ha recibido un brillante surtido de varios géneros de las mas acreditadas fabricas del extranjero como son: jabones, pomadas, aceites, brillantina, polvos para la cara, entre ellos los verdaderos Velontins de Charles Fay, glicerica para el cutis para la cabeza, pasta de almendras para las manos; blanco de lis, blanco de Cisne, crema de jabon, p lveras, extractos para el pañuelo, entre ellos el tan renombrado por los periódicos extranjeros, el royal par'fum Hamptón ó sea perfumadores para renovar el ambiente del as habitaciones de los enfermos, beveteros para perfumar habitaciones, última novedad; bonito tr para tocador, y todo lo que concierne al ramo de perfumería. Además agna de Philippe.—Pasta de Pilitier.—Id. Rieger.—Id. Glicerina.—Lee Violé.

Tambien se ha recibido un sorpren este surtido de cuadros para retrato de terciopelo de diferentes colores y valeros, dibujos dignos de figurar en al salon mas suntuoso por su elegancia y lucidez, los cuales contribuyen á darle mayor realce á la fotografia, que en ellos se coloque.

Al propio tiempo pongo en conocimiento del público en general, que en cepillería se ha recibido lo mas adelantado y económico que en este ramo se conoce hasta el dia, desde el cepillo para limpiar la dentadura, hasta el indispensable para la ropa.

Tinturas para el cabello y barba, de Navarra, de Rosseter, Unica, Cavour, Zenobia, Launay. Las personas de buen gusto, y que quieran conservar su belleza, pueden dirigirse sin ningun recelo, al Establecimiento ya indicado; donde se les propinará todo cuanto deseen tanto para su uso particular como para regalos del mejor gusto y magníficos resultados.

Nota; para recibir á las señoras hay gabinete por separado y por consiguiente, independiente del salon de caballeros.